

Vereinsjahr 2024

Jahresbericht für die 6. Generalversammlung vom Mittwoch, 15. Januar 2025

<u>Versammlungen</u>

Drei Vorstandssitzungen.

Mitglieder

An der GV 2024 haben wir mit einer Statutenänderung die Mitgliederstrukturen bereinigt und einen Mitgliederbeitrag eingeführt. Mitgliederbestand per Ende 2024:

27 Einzelmitgliedschaften mit einem Jahresbeitrag von 30.00 plus Vorstand und Revisoren 1 Passivmitglied ohne Jahresbeitrag

Acht Regionen, Organisationen und Vereine, siehe https://trailfriends.ch/dem-verein-beitreten/

Im Sinne einer kantonalen Interessengemeinschaft Mountainbiken in den Naherholungsgebieten decken wir einen grossen Teil des Kantons ab und vertreten mehrere tausend Bikerinnen und Biker.

Aktivitäten

Meet&Ride im April in Wald ZH. Unser Vorstandsmitglied, Thomas Suter, hat mit seinem Team von ZO Biketrails und in Zusammenarbeit mit IMBA Schweiz ein interessantes und abwechslungsreiches, zweitägiges Treffen organisiert.

Cycle Week im Mai. Erstmals waren wir in der Brunau, in Zusammenarbeit mit IMBA Schweiz, der nationalen Dachorganisation zur Förderung des Mountainbike Freizeitsports, vier Tage mit einem Stand präsent.

Ausflug mit Mitgliedern des Kantonsrats. Im August fand die erste Mountainbike-Ausfahrt der parlamentarischen Gruppe Sport des Kantonsparlaments statt. Auf Initiative des Zürcher Kantonalverbands für Sport (ZKS) radelten rund 50 PolitikerInnen vom Hönggerberg auf den Altberg. Angeleitet wurden sie von Guides von Trailfriends, Lägern Biketrails und Züritrails.

MTB Konzept Kanton Zürich. Eine Projektgruppe unter der Leitung von Livio Peterer, Amt für Mobilität Kanton Zürich, arbeitet seit einem halben Jahr am MTB Konzept Kanton Zürich. Im Dezember wurde eine Resonanzgruppe in den Prozess miteinbezogen. Trailfriends ist mit drei Vorstandsmitgliedern in der Resonanzgruppe vertreten. Ein weiterer Einbezug der Resonanzgruppe ist im März geplant, bevor im Frühling das MTB-Konzept in die Vernehmlassung geht. Im Herbst 2025 soll das Konzept fertig sein und im Sinne des Postulats des Kantonsrats verabschiedet werden.

Homepage und Social Media. Die elektronischen Medien werden vermehrt genutzt. Regelmässig werden News über diese Kanäle veröffentlicht.

Aktion Zäme Happy. Trailfriends macht nach wie vor die Spendenverwaltung und den Versand der Info- und Werbeprodukte. Zäme Happy stösst nach wie vor auf eine grosse Akzeptanz, obwohl die Spendeneinnahmen wesentlich zurück gegangen sind.

Regionale Projekte. Solche wurden unter Mitwirkung von Vorstandsmitgliedern und den regionalen Vereinen im Bereich Lägern, Zürich Oberland, Pfäffikon, Uster und Winterthur vorangetrieben.



Kontakte

- Amt für Mobilität Kanton Zürich, Fachstelle Veloverkehr
- Geschäftsstelle Wanderwege Kanton Zürich
- Zahlreiche Kontakte mit Organisationen aus der Bike Szene für die Akquisition von Mitgliedern
- Diverse Personen aus den Bereichen Politik und Verwaltung

Finanzen Vereinsjahr vom 1.1.2024 – 31.12.2024

Ausgaben	4'908.57
Einnahmen	5'168.37
Saldo Vereinsjahr	259.80
Saldovortrag 1.1.24	773.79
Saldo Verein 31.12.24	1033.59

Dank den Mitgliedereinnahmen konnten Ausgaben für die Cycle Week und das Meet&Ride in Wald getätigt werden, das von ZO Biketrails mitorganisiert wurde.

Die Einnahmen für die Aktion Zäme Happy laufen über das Vereinskonto Trailfriends. Sie werden von Hans-Peter Kienast separat geführt und von den Revisoren kontrolliert. Diese Aktivitäten beeinflussen die Jahresrechnung nicht, da sämtliche Spendeneinnahmen von Zäme Happy 2024, per 30.12.24 an Alec Wohlgroth ausbezahlt wurden.

Trail-Situation im Kanton Zürich

In den Gebieten Elgg, Winterthur und Lägern konnten Trails realisiert werden. Weitere Projekte sind wie oben beschrieben in Arbeit.

Noch fehlt es jedoch sowohl an offiziellen Trails als auch an Klarheit bezüglich Vorgehen und Bewilligungsverfahren auf kantonaler Ebene. Das MTB Konzept Kanton Zürich wird ab Herbst 2025 einen entscheidenden Einfluss auf die Trail-Situation haben, weshalb wir unserer weiteren Mitwirkung in der Resonanzgruppe und beim Vernehmlassungsprozess eine hohe Wichtigkeit zuschreiben.

<u>Dan</u>k

Ein grosses Dankeschön geht an die Vorstandskollegen. Ein vielfältiges und interessantes Vereinsjahr konnten wir in kollegialer Zusammenarbeit meistern. Thomas Suter, Wald, und Christian Ochsner, Uster, bereichern die Vorstandsarbeit mit Kompetenz und Engagement.

Meilen, 2. Januar 2025

Hans-Peter Kienast, Präsident Verein Trailfriends Kanton Zürich